

Bolivar a los constituyentes de Colombia:
Me permitiréis que mi último acto sea el encomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abundante de las bendiciones del cielo.
De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana, Organó de la "L. A. S. C."

La Acción Católica ha de considerarse como apostolado al que todos los verdaderos católicos tienen el deber de consagrarse, o, al menos, de colaborar, cadauno según su puesto y oficio.

Cardenal Reig.—Principios y bases de reorganización de la A. C. E., cap. III.

Editor y Admor. L. Cartín G.

Corredactor: Emmanuel Thompson

Oficina: 180 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 1121 Apartado 111

Suscripción mensual \$ 2.00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 27 DE ENERO DE 1929

Número 3050

Agenda del Lector

ENERO
27
Domingo

Santoral.—San Juan Crisóstomo, obispo y doctor.

SAN JUAN CRISOSTOMO, OBISPO

Nació San Juan Crisóstomo en Antioquía, de padres nobles y ricos, pero gentiles, que le criaron con mucho esmero. Era en aquel tiempo obispo de Antioquía Melecio, varón santo, el cual ganó a Crisóstomo para Cristo, y por medio de él a sus padres. Excelente teólogo y desengañado del mundo, tomó el hábito de monje en un monasterio de regla muy estrecha; y, deseando más perfección, se retiró a una cueva, donde vivió dos años, ejercitándose en la lección de la Sagrada Escritura y en la oración, domando su cuerpo con graves penitencias. Al consagrarle de sacerdote el obispo, se vió sobre la cabeza de Crisóstomo una paloma blanca como la nieve: luego comenzó a predicar con tan divina elocuencia, que los oyentes, no sólo le llamaban boca de oro, sino boca de Dios y boca de Cristo. Fué obispo de Constantino.

Noticias del Exterior

Dos Padres Jesuitas nombrados para el Observatorio yanqui de Manila

Nueva York.—El Obispo de Rochester, Estado de Nueva York, ha renunciado por causa de enfermedad la diócesis y ha sido nombrado Arzobispo titular de Viminacium. De la sede vacante será Administrador Apostólico el Vicario general de la diócesis.

Los Padres Repetti y Carasig, jesuitas, han sido nombrados para el Observatorio oficial de los Estados Unidos en Manila. A fines de mes embarcarán en San Francisco para Filipinas.

En la última sesión celebrada en Washington por los Obispos de la iglesia protestante episcopal se tomó el acuerdo de estudiar los cánones de la Iglesia católica referentes al matrimonio para adaptarlos, en lo posible, a su Iglesia, en vista del

plá, la cual Iglesia rigió santamente. Le desterraron a Phytionto, y a los tres meses de camino enfermó en Eumane, por lo cual le llevaron a la iglesia de San Basilisco, quien le anunció su tránsito, que tuvo lugar el 14 de Septiembre, año del Señor de 407.

Religiosa.—Empieza el tiempo de cumplir con la Cuaresma.

Misa Militar.—A las 8 en la Metropolitana, pero sin el acompañamiento de la banda, actualmente en vacaciones.

Tren de Puntarenas.—Se ha hecho una variación en el horario de Puntarenas a esta capital, pues desde mañana saldrá a las 8½ es decir 10 minutos antes.

Concierto en Heredia.—La fílarmonía de Barba dará esta noche un concierto en el Parque Central de Heredia.

Tráfico.—Plazas de automóviles y camiones en Los Leones a 200 varas al Norte de la Botica Oriental.

Plaza Los Tigres enseguida de la Botica Nacional.

Plaza de las tiendas de 5 y 10 sólo para Cartago.

Match en el Estadio.—A las 8½ gran mach de futbol en el Stadium entre los Equipos Libertad y Gimnástica.

Santoral del lunes.—San Julián y el Martes San Fco. de Sales.

Avisos Parroquiales de La Merced

Del Domingo 27 de Enero al Sábado 3 de Febrero 1929

Domingo 27 de Enero

Misas a las 5, 6, 7, 8 y 10 de la mañana.

Exposición del Santísimo Sacramento durante todo el día.

A las 14½ horas (2½ p. m.) Capítulo de Terciarias.

A las 16 horas (4 p. m.) Capítulo de Terciarios.

A las 19 horas (7 p. m.) Rosario, Procesión y Bendición del Smo. Sacramento.

Lunes 28

A las 7 hs. Misa fúnebre por don Emilio Alpizar A.

A las 8 hs. Funeral completo por los finados de la Parroquia.

Martes 29

A las 7 hs. Funeral completo solemne por don José Montero.

Miércoles 30

A las 5½ hs. Misa al Santísimo. Intención de doña Adelia González de Rodríguez.

A las 7 hs. Misa al Arcángel San Rafael. Intención de la Sta. Emilia Varela.

A las 19 horas, (7 p. m.) Confesionario para varones.

Jueves 31

A las 5½ hs. Misa al Stmo. Sacramento, (RENOVACION).

A las 7 hs. Misa fúnebre por doña Pacífica Castro B.

A las 8 hs. Misa a San Pedro Nolasco. Indulgencia plenaria para los miembros de la Real Orden Tercera de Nuestra Señora de Mercedes, que debidamente confesados, comulgaren. Es aplicable esa Indulgencia a las Benditas Animas del Purgatorio.

A las 19 hs. (7 p. m.) Hora Santa.

Viernes 1º de Febrero

PRIMER VIERNES

A las 5½ hs. Misa al Santísimo Corazón de Jesús. Intención de doña Julia Alvarez v. de Núñez.

A las 7 hs. Procesión y Misa del Apostolado de la Oración.

A las 14 hs. (2 p. m.) Reunión del Apostolado, en el Salón de Catecismo de La Merced.

Sábado 2

A las 5½ hs. Procesión y Misa a la Inmaculada Concepción de María Santísima.

A las 7 hs, Misa de Nuestra Señora de CANDELARIA (Bendición de candelas).

A las 15 hs. (3 p. m.) Reunión de Hijas de María.

Observación importante: Todos los días se administra el Santo Sacramento del Bautis-

TERESA NEUMANN

(La estigmatizada de Konnesreuth)



He aquí a Teresa Neumann, nacida en la aldehuela de Konnersreuth, cuyos hechos maravillosos atraen todos los viernes a este lugarcito de Baviera, millares de peregrinos venidos de todas partes de Europa. Prominentes eclesiásticos están estudiando la verdadera naturaleza de los raros fenómenos que en ella se observan. Véanse los datos publicados recientemente por nuestro diario.

El Padre Cascante y las Fiestas Cívicas de Oreamuno

En su número de hoy "El Renacimiento" publica una protesta del grupo que patrocina las Fiestas Cívicas. Va dirigida contra el Sr. Pbro. Cascante y el fondo de clerofobia que anima el escrito revela a algún escritor que aprovecha la coyuntura para vengar viejos rencores.

En la extensa protesta, abúndase en términos corrientes entre quienes nada se preocupan de la moralidad, asegúrase a voz en grito que ya están en el ocaso los tiempos en que el sacerdote "dominaba las conciencias." Esta sinrazón, dirigida no contra el Padre Cascante sino contra la Santa Iglesia, de quien es buen ministro nuestro digno Cura, y en cuyo seno pretenden encontrarse algunos que de católicos no tienen sino las apariencias; esta sinrazón, repito, vale ciertamente para los que no se inclinan ni ante el sacerdote, ni ante Dios, ni ante nadie; pero es perfectamente nula tan disparatada aserción para la multitud de creyentes que, haciendo caso omiso de las prédicas disolventes de los enemigos de Dios y de su Iglesia, llena nuestro templo y escucha reverente la voz de su pastor domingo tras domingo y fiesta tras fiesta; y esa multitud

se aumentará a medida que se multipliquen los hijos de Dios y desmentirá no con palabra hueca sino con el potente argumento de los hechos, que está muy viva la Iglesia de Cristo.

La pobreza existe en San Rafael y es atendida con solicitud paternal por el Padre Cascante; todo cuanto se diga fuera de esto es falso; ineficaz será cualquier esfuerzo en denigrar la conducta del Padre Cascante, quien sabe responder a sus elevados sentimientos de humanidad y sobre todo de caridad no fingida.

La indignación por lo del Carnaval que se ha apoderado del rabioso escritor, se explica perfectamente, pues así tiene que suceder a quien cifra su satisfacción en los placeres de los sentidos.

UN FELIGRES

Enero 25 de 1929.

Amigo enfermo

Con hondo pesar hemos sabido que la salud de nuestro estimado amigo don Perfecto Vargas, importante vecino de Naranjo, en los últimos meses no ha sido del todo buena. Dichosamente parece haber entrado ya en un período de franco alivio. Quiera Dios proporcionar el completo restablecimiento a tan excelente caballero,

Palabra Divina

Domingo de Septuagésima

El Evangelio de la Misa de esta Dominica es del capítulo XX, versículos 1 al 16, según San Mateo.

«En aquel tiempo dijo Jesús a sus discípulos esta parábola: semejante es el Reino de los cielos a un hombre, padre de familias, que salió muy de mañana a ajustar trabajadores para su viña. Y habiendo concertado con los trabajadores darles un denario por día, los envió a su viña. Y saliendo cerca de la hora de tercia, vió otros en la plaza que estaban ociosos. Y les dijo: Id también vosotros a mi viña, y os daré lo que fuere justo. Y ellos fueron. Volvió a salir cerca de la hora de sexta y de nona e hizo lo mismo. Y salió cerca de la hora de vísperas, y halló otros que se estaban allí, y les dijo: ¿Qué hacéis aquí todo el día ociosos? Y ellos respondieron: Porque ninguno nos ha llamado a jornal. Díceles: Id también vosotros a mi viña. Y al venir la noche, dijo el dueño de la viña a su mayordomo: Llama a los trabajadores y págalos su jornal, comenzando desde los postreros hasta los primeros. Cuando vinieron los que habían ido cerca de la hora de vísperas, recibió cada uno su denario, y cuando llegaron los primeros creyeron que les darían más, pero no recibió sino un denario cada uno. Y tomándole, murmuraban contra el padre de familias, diciendo: Estos postreros sólo una hora han trabajado, y los ha hecho iguales a nosotros, que hemos llevado el peso del día y del calor. Mas él respondió a uno de ellos, y le dijo: Amigo, no te hago agravio: ¿no te concertaste conmigo por un denario? Toma lo que es tuyo y vete, pues yo quiero dar a este postrero tanto como a ti. ¿No me es lícito hacer lo que quiero? ¿Acaso tu ojo es malo porque yo soy bueno? Así serán los postreros primeros, y los primeros postreros. Porque son muchos los llamados, mas poco los escogidos».

REFLEXION

Los que trabajan con mucho celo en la viña del Señor serán los primeros, aunque hallan sido llamados más tarde, mientras que los tibios, aquellos que son pocos celosos del servicio del Señor, serán los últimos, aunque hubieran sido llamados los primeros. Y ¡ay de los que no llegan a responder a la vocación de Dios! No se salvarán, porque muchos, esto es, todos son llamados por Dios, que quiere que todos los hombres se salven, pero son pocos los elegidos, porque pocos viven conforme a su vocación, trabajando con celo en la viña del Señor y procurando adquirir la bienaventuranza eterna.

¡Oh Dios de bondad y misericordia, que sin mérito alguno de nuestra parte y sólo por un efecto de vuestra gracia nos habéis llamado a la verdadera fe en la viña de vuestra santa Iglesia, asistidnos continuamente, a fin de que no estemos jamás ociosos, sino que, como servidores fieles, nos esforcemos siempre por hacer vuestra santa voluntad!



Anécdota educacionista

En 1920, la prensa norteamericana se alborotó con el caso de un Colegio en California: el juez requerido por una madre, examinó a las alumnas (eran unas 200), y halló que muy pocas conservaban su integridad. Y lo más horroroso fue el dicho con que el magisterio cerró su condena: «Semejante justicia podría hacerse, con sus más y sus menos, en casi todas las escuelas coeducacionales de los Estados Unidos».

J. Blanco), la Eugenesia naturalista y la campaña profiláctica contra la luz, pág. 141).

DE LA MULTITUD

Se ha usado nuestra preparación que la está usando en la actualidad, jamás hemos sabido de ninguno que no haya quedado satisfecho del resultado. No pretendemos nada que no haya sido ampliamente justificado por la experiencia. Al recomendarla a los enfermos no tenemos más que hacer referencia a sus méritos. Se han obtenido grandes curaciones y de seguro que se obtendrán muchas más. No hay y podemos asegurarlo honradamente, ningún otro medicamento que pueda emplearse con mayor fe y confianza. Alimenta y sostiene las fuerzas del enfermo durante esos períodos en que falta el apetito y los alimentos no pueden digerirse. Para evitar las falsificaciones ponemos esta marca en cada botella de la



«Preparación de Wampole» y sin ella ninguna es legítima. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Eficaz desde la primera dosis. El Dr. L. E. Migone, de Asunción, Paraguay, dice: «La Preparación de Wampole es de gusto agradable y muy bien aceptada, sobre todo por los niños, que tienen el gusto muy sensible.» La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas y Droguerías.

El Ingeniero Ortiz Odio se retirará de la presidencia del Comité de Vialidad

Molesto con alguna declaración del Jefe del Ejecutivo, don Roberto Ortiz se retirará de su puesto en el Comité de Vialidad.

La sesión última fue bien borrascosa y en ella se iba a hacer una nueva designación de los sustitutos para la Subcomisión de Pavimentación.

Y con el retiro de don Roberto se malogró el trabajo.

La ausencia de este funcionario será definitiva.

Parece que va a ser sustituido por el Ingeniero don Ricardo Coto Fernández.

Gran Turno en la Ciudad de Guadalupe, el 3 de Febrero

En el buen deseo de proporcionar un buen día de paseo a las familias josefinas, y de otras localidades, las comisiones del GRAN TURNO no escatiman medio para que los paseantes queden satisfechos.

Vaya Ud. a pasear a Guadalupe EL DOMINGO 3 DE FEBRERO.

La destrucción de la nacionalidad mexicana

Leemos entre las noticias del Radio México lo siguiente:

«México 19.—Más de 300 turistas de distintas nacionalidades se presentaron al Consejo Municipal de México a dejar sus registros para radicarse aquí. Esto quiere decir que mientras más de tres millones de mexicanos han tenido que expatriarse desde que se entronizó el despotismo

del gobierno del partido revolucionario, centenares o millares de extranjeros, posiblemente norteamericanos llegan a México a ocupar los lugares abandonados por los nacionales.

Y ahora sigan hablando del patriotismo e hispanoamericanismo del Gobierno de México, los amigos de este régimen.

LA PLATA EXCHANGE SE LO DICE:

Cualquier moneda es buena

para que a usted le sirvan pedidos de Nueva York

Correo y flete. Contestación inmediata. Pequeñas encomiendas, encargos, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, molestias de cualquier género, e. c., serán cuidadosamente atendidas. Recompensa mínima. Discreción y garantía. Aceptamos toda clase de comisiones.

Informaciones comerciales, industriales, particulares y de índole general. Recibimos y acompañamos viajeros y si se desea les buscamos alojamiento.

Cualquier moneda es buena

Para toda compra o diligencia, si se acompaña el porte aproximadamente, quedará asegurado su despacho al minuto de recibirse. Aceptamos cheques, letras de cambio, toda clase de giros, billetes de banco, etc., etc.

Escriba en español a La Plata Exchange
31 West 111 Street, New York, N. Y.

Casa de habitación se compra

Se desea comprar una casa dándose el dinero al contado. Punto céntrico o en los barrios. Dirigirse para informes a esta Redacción.

OBSERVACIONES

Para administrar el Parasitoides Zúñiga para las lombrices

- 1º Examine la materia fecal llevando la muestra a un laboratorio.
 - 2º Ya seguro de la presencia de lombrices, se procede al tratamiento.
 - 3º El niño tomará su desayuno y almuerzo respectivamente para no tomar nada más durante ese día.
 - 4º Agítese bien el frasco cada vez de usarlo.
 - 5º El frasco tiene 6 cucharaditas, tres se toman por la noche y tres por la mañana, con una hora de intervalo cada cucharadita.
- El paciente debe estar a una alimentación líquida.

Botica TROPICAL y todas las Farmacias

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

“FUMO”

En Costa Rica ha dado resultados igualados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz!

COLERA Y MOLINA

PIANOS ALEMANES DE CALIDAD SUPERIOR

Los mejores que llegaron al país

Construidos expresamente para el clima tropical

MARCAS:

“KRAUSS” y “BOGS & VOIGT”

con facilidades de pago.

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

San José • Costa Rica

Los mejores materiales de Ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

Gran Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos

Surtido — Calidad — Baratura

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 278

Comentarios

Estos propagandistas protestantes, agentes del imperalismo y de la intervención extranjera, se pirran por quitarse el sambenito de su propaganda traidora a la libertad política de estas Patrias, pretendiendo llevarnos al terreno de la discusión religiosa, para armar la alharaca del siglo, repitiendo, como fonógrafos, las sandeces mil veces repetidas por ellos, y mil veces refutadas por los apologistas católicos.

En el último número de su botafuego «El Mensajero», se vienen con la cantadita de los herejes Waldenses en el siglo XIII, de Marsilio Patavino y de algunos racionalistas modernos; y, aseguran, también, estos liliputienses que, San Pedro no estuvo ni murió en Roma: para hacer creer a sus adeptos que el Papa no es el sucesor de San Pedro.

¡Tarde pían, con esto, esos herejes! Y para calmarles los nervios, no vamos, por hoy, más, que a citar los testimonios de dos Santos Grandes del protestantismo, que valen más, mil veces más, en ciencias teológicas, apologeticas y arqueológicas que los liliputienses de por acá:

El primero es el célebre protestante sabio, ADOLFO HARNACK, profesor de Teología protestante en la Universidad de Berlín; dice así: «El hecho del martirio y muerte de San Pedro

en Roma quisieron impugnarlo ya, tendenciosos prejuicios protestantes; y después una crítica igualmente tendenciosa. Entre ambos casos, el error ha dado ocasión para reconocer importantes verdades históricas, y de este modo ha prestado sus servicios. Pero que haya sido un error, hoy es cosa clara y manifiesta a cualquier hombre de ciencia, que no quiera cerrar los ojos a la evidencia. Y todo aquel aparato crítico con que Baur combatió la antigua tradición, hoy día con razón es considerado como completamente nulo» (Die Chronologie tomo I fol. 244).

LANCIANI, otro protestante de ciencia, dice en su obra, «Pagans and Christian Rome» pag. 123. «Para el arqueólogo, la

presencia y el martirio de los Santos Pedro y Pablo en Roma son hechos tan ciertos por la sola evidencia de los monumentos, que no admiten ni siquiera sombra de duda».

Y ¡vengan estos liliputienses controversistas a pretender hacer comulgar con ruedas de molino de su ignorancia a sus adeptos.....!

Lo que sí es una gran verdad, es, que San Pedro y San Pablo fueron a Roma a predicar el Cristianismo y allí murieron; pero no llevaron la Fe como pretexto de intervención extranjera, ni de imperialismo político a la Ciudad Eterna, para ultrajar las águilas romanas. Mientras que estos pseudo-predicadores de la herejía protestante, ese fin tienen, bajo capa, y con rezos e hipócritas cantinelas, y limosnas interesadas.

¿Qué es el Rotarismo y qué pretende?

Un diario preguntaba esto, en San José, hace pocos días.

Respuesta:—El ROTARISMO, es una sociedad nacida en Chicago hace pocos años y extendida por muchos países de América y Europa; formada por ricos, para comer bien, hacer reuniones para mejorar al mundo y las malas costumbres como ebriedad, juego, modas indecentes, pero sin Dios, sin moral cristiana ni religión de ninguna especie. Profesan la Moral que llaman, unos, LAICA, y otros, UNIVERSAL. Tienen muchos puntos de contacto y amistades con la Masonería. Entre ellos hay católicos y no católicos que son buenos y excelentes caballeros: pero la Sociedad Rotaria, por su pretención de moralizar

sin Dios y sin Nuestro Señor Jesucristo, no es ni puede ser sociedad recomendable, para ningún católico sincero.

Del Rotarismo cabe decir lo que del antiguo Senado Romano: «Senatores, boni viri. Senatus, mala bestia». Muchos Rotarios son magnificas personas; pero el Rotarismo es malo.

Aquí tomaron al principio una resolución: la de arreglar la Sabana: yo me alegré, creyendo que los ricachos que forman el Rotarismo iban a hacernos ese bien material: pero todo quedó en buenas intenciones o en el tintero; o fué, sólo, una insinuación sin gracia a nuestro Municipio.

Pero eso, maldita la miga que tuvo. Ahí está la Sabana, más leprosa que antes.

—Y ¿quién me autoriza a mí para decir esto del Rotarismo?

¿Quién?

¡Hombrel! Que estoy bien informado de lo que es y se propone el Rotarismo. Y, cuando uno está bien informado, sobre un asunto, tiene pleno derecho para abrir la boca, o escribir, poniendo los puntos sobre las íes, para que nadie se llame a engaño.

Pero si tú quieres hacerte rotario, a mí me importa un pito: en este mundo feliz, cada cual puede hacer de su capa un sayo; y a quien quiere que el diablo cargue con él, que se lo lleve; que por eso no peleamos.

FILAX

LABORATORIO CLINICO

— DE ANALISIS MEDICOS —

Análisis Químico, Microscópico y Bacteriológico. Examen de toda clase de secreciones patológicas.

Análisis completo de orinas.

Lic. Manuel J. Grillo hijo
Químico Farmacéutico

Contiguo a la Clínica SAN JOSE del Dr. don Rafael A. Grillo

COMISIONES

Para alquilar: cinco magnificas casitas de 80 colones cada una, nuevas y con cloaca, en el Paso de la Vaca.

Para vender, un soberbio chalet en Montes de Oca.

Macabeo Vargas C.

Apart. 13 - 26

LACHSSCHINKEN

Ger Schinken
Schunkenwurst

Junger Spinat
Pflifferlinge

Sauerkraut

Fraukfurter Würstcheu

Aguila de Oro-Pujol Hnos.
Teléfono 193

LOS MOTORES DE GASOLINA Fairbanks-Morse & Co.

Han venido a resolver muchos problemas de los agricultores, pues no sólo son de construcción inmejorable y sencillos para manejarlos, sino que son baratos y consumen poca gasolina.

Con el consumo de solamente Un Galón de Gasolina o Canfin puede su motor bombear 38.000 litros de agua para su ganado, para su hogar, para protección contra incendio.

Usando su planta de alumbrado puede alumbrar por 15 horas, diez lamparas de 20 batios.

Puede moler 1.100 kilogramos de grano para alimentar su ganado o



picar el equivalente de pasto.

Puede aserrar más de 640 pies cúbicos de leña.

Puede accionar su mantequera, separador de crema, máquina de ordeñar.

Haga Ud. mismo la prueba. Le sorprenderá la economía de tiempo, mano de obra y dinero en cien tareas diversas.

Un motor FAIRBAKS es un servidor que siempre está listo para ejecutar el trabajo que Ud. necesite. — Pida cualquier informe a

Apartado 210

ROGELIO E. PARDO

Agente en Costa Rica

Teléfono 1460

Naranjadas y Oranges hay muchos

Pero....

Orange = CRUSH

sólo hay uno

ES DELICIOSO

Portes Gil, sucesor de Calles

Otra tragedia

Al inaugurarse el período gubernamental del Lic. Emilio Portes Gil, concibió toda la Patria una esperanza de mejoramiento o dulcificación en la política antirreligiosa y antisocial, desarrollada por el tristemente célebre Plutarco Elías Calles.

Estábamos "todos" dispuestos a olvidar el sectarismo del ex-Gobernador de Tamaulipas; siguiendo el mandato de nuestros Prelados elevamos "todos" nuestras preces al cielo y pedimos "acierto" para los actos del nuevo Presidente; soñamos días de dicha o cuando menos, horas de calma en los dolores de nuestra tierra bendita; combatían en nuestros corazones el "pesimismo" y el "optimismo" y creímos ver unos destellos de radiante aurora en las nubes sombrías de la noche mexicana.

Y vino el horror. La tragedia no había concluido, El Chacal no estaba todavía ahito de sangre humana. El verdugo afluía los instrumentos de suplicio y pedía insistentemente a los esbirros que le proporcionaran «material humano».

¡Todos son lobos de la misma camada! Las zalamerías de Portes Gil eran las del felino que

juega con el atribulado animalito, antes de hincar, en sus temblorosas carnes, los aguzados colmillos!.....

¡Cómo hubiéramos deseado tener el don de que penetrara nuestra vista a través de los cuerpacos, para haber admirado, desde un principio, el magnífico apéndice y la descomunal cornamenta que esconde cuidadosamente Portes Gil bajo los faldones de su impecable «frac», bajo su elegante sombrero «de copa».....!

El Portes Gil del «estadio» y del «mensaje a la nación» y el Portes Gil de los conciliábulos con los generales y de las órdenes de «ejecución sumaria» y de encarcelamiento de curas y doncellas, nos recuerda al actor de cine Lon Chaney, en la película «El Hombre del Milagro», en que figuran dos hombres, diametralmente opuestos, símbolos del mal y del bien, representados por el citado Lon Chaney.

Nuestro programa, volvemos una vez más a repetirlo, no es de ataque SISTEMÁTICO al

Gobierno Mexicano. Defendemos, con nuestras humildes fuerzas, la Santa Causa de Dios y somos enemigos leales, contando de antemano, con la deslealtad de nuestros adversarios.

Ahora exhibimos la negra silueta del Presidente de México, tal cual nos la «delinean» sus hechos. El árbol bueno produce ópimos frutos y el árbol dañado, frutos venenosos. Pero, en el hombre, hay que contar siempre con dos factores: su libre albedrío y la inspiración de Dios.

El criminal feroz, el asesino desalmado, el cínico asaltante, el verdugo sanguinario, pueden mudar sus corazones. A no ser que sigamos la doctrina del determinismo, que niega la libertad. Y ayudando a la libertad humana está el auxilio de la divinidad, que comprende a todos los hombres y es «eficaz» para el que quiere recibirlo.

Y ante Portes Gil se abría un porvenir de gloria. Estuvo en sus manos la salvación de la Patria, y él rehusó salvarla; pudo terminar felizmente la cuestión religiosa que, volvemos también a repetirlo, es la cuestión «nacional», y él desoyó todas las insinuaciones, despreció todos los consejos y recrudesció los horrores del salvajismo en los campos de Jalisco y Michoacán.

Para matar toda esperanza para desvanecer toda ilusión, cesa a los profesores «no revolucionarios», sin tener en cuenta su sabiduría y el prestigio con que han aureolado a las letras de su Patria; aprehende sacerdotes en Toluca y Yucatán; encierra en los sótanos a cincuen-

Agradecimiento

Doy gracias al Sagrado Corazón de Jesús y al Sagrado Corazón de María por un favor que me ha concedido.

Su sierva, H. J.

Rindo millones de gracias a la Santísima Trinidad y a la Virgen de Mercedes porque me han concedido muchos favores.

Su devota, H. J.

Gracias al Sagrado Corazón

Acostumbro encomendar mis hijos, de una manera especial, al Sagrado Corazón de Jesús. Pienso a diario en los muchos peligros de que se ven rodeados, de alma y cuerpo, y pido al Sagrado Corazón vele sobre ellos y guarde sus pasos.

La muerte inminente que estaba reservada a uno de ellos, al caer de considerable altura sobre un pedregal, habiendo salido ileso, me hace pensar más y más en esta protección divina, siempre dispensada a las criaturas, aún cuando no la veamos ni la sintamos.

A. de B.

Funcionarios que regresan

De su excursión administrativa a los cantones de Grecia, Naranjo y San Ramón, vinieron el jueves por la tarde el señor Ministro de Educación profesor Dobles Segreda, el Subsecretario don Jorge Ortiz Escalante y el Contador don Carlos Jinesta.

En todas las localidades que visitaron fueron amablemente cumplimentados.

Fue una excursión de trabajo para marcar ciertas orientaciones del servicio escolar y resolver la edificación de varias escuelas.

De Cartago

Bautizo

El lunes 21 del corriente, entró Flora Luz Marina Aguilar Hidalgo a formar parte en las filas del catolicismo. Esta niña que acaba de recibir el agua bautismal, es una flor recién venida; cuyos tallos lo forman; Francisco Aguilar M. y Cristina Hidalgo de Aguilar. Deseáles este corresponsal una era de dicha y tranquilidad.

Corresponsal

VENDO

una casa en Sabanilla de Montes de Oca con cañería y luz, buen carretera y otra en Ipís de Guadalupe; tiene cañería.

Hermelinda U. de Quesada

MAGNESURICO

Disolvente del ácido úrico, antiséptico intestinal para la Dispepsia, malas digestiones, acidez, dilatación del estómago, gases, etc., etc.

ACABA DE LLEGAR A LA

BOTICA VARGAS

AGENCIA EXCLUSIVA

BOTICA VARGAS

APARTADO 716 — TELEFONO 2812

Consultorio de los Doctores

Rafael Calderón Muñoz

— y —

Rafael Angel Calderón Guardia

ESMERADO DESPACHO DE RECETAS
POR UN COMPETENTE PROFESIONAL

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA